
北京 2022 年冬奥会闭幕式将于
20日晚上演，在奥运会会旗交接仪式
上，下一届冬奥会东道主、意大利的米
兰和科尔蒂纳丹佩佐将奉献一场怎样
的“八分钟”表演？交接仪式艺术总监
莉达·卡斯特利在接受采访时透露，他
们的表演将体现现代与自然的和谐之
美，也希望表达人与自然的和谐共生。

展现和谐之美

16日晚，北京冬奥会闭幕式进行
了彩排。在媒体工作间，记者看到了
米兰和科尔蒂纳丹佩佐“八分钟”表演
团队的成员。当晚的彩排是他们第一
次与冬奥会闭幕式表演合练。

卡斯特利介绍说，她和她所在的
公司从事奥运相关演出已有近20年
历史，第一次表演是在盐湖城2002年
冬奥会闭幕式交接仪式上。“当时作为

下届东道主，我们呈现了‘都灵八分钟
’表演。如今冬奥会又将来到意大利，
来到米兰和科尔蒂纳丹佩佐，我们也
做好准备将奥运会会旗带回意大利。”

2026年，意大利将第三次迎来冬
奥会。此前，科尔蒂纳丹佩佐曾在
1956年举办过冬奥会，都灵在2006
年举办过冬奥会。

卡斯特利说，米兰和科尔蒂纳丹
佩佐是两座完全不同的城市：米兰是
一座现代之城，象征着未来；科尔蒂纳
丹佩佐则在群山之中，体现自然之
美。“两座城的对话，城市与山川让我
们获得了灵感……在两个不同维度达
到完美的平衡与和谐，这也传递出可
持续的理念，实际上是在说，我们需要
善待地球，去关心并且平衡人与自然
的关系。”

少即是多

在东京奥运会闭幕式上，下一届
夏奥会东道主法国巴黎呈现了视频版
的“巴黎八分钟”，而这次，意大利人来
到北京现场演出。卡斯特利说，这次
他们的演员人数非常少。一方面是因
为疫情的背景，另一方面他们也认为

“少即是多”，希望用很少的演员也能
传递出重要的理念。

“（演员人数）可能会让你感到惊
讶，我们只保留了必需的演员，有时候
你不需要很多演员，而是需要高水准
的表演。”卡斯特利说，将有一位意大

利女歌手表演一个重要环节，还有两
名舞者，具体无法透露更多，因为要保
留惊喜。

她说，疫情之下来华现场演出虽然
很难，但在冬奥会闭幕式这一重要时
刻，现场表演还是非常重要。“这可以
向世界传递积极信号，我们大家可以
重新团聚，共同迈向更美好的未来。”

与北京的缘分

为了这场表演，卡斯特利和她的
团队已准备一年时间，过去6个月，他
们一直在进行彩排和调整。卡斯特利
说，他们与北京冬奥组委开闭幕式团
队合作很愉快，来华之前得到了演出
所需的全部信息，同时与开闭幕式总
导演张艺谋也有着长期合作。

卡斯特利回忆说，2008年奥运会
开幕式，她也在“鸟巢”现场。“那场开
幕式通过大规模的表演来传递许多信
息，而北京冬奥会开幕式所呈现的则
是一种小而美的表演，更温馨、更空
灵、更浪漫，同时也更有科技感。理念
和主题扎根于我们所经历的这个时
代，非常现代，也非常有正能量。”

她特别提到了冬奥会开幕式铺满
“鸟巢”场地的屏幕。这次的“八分
钟”，他们团队也将充分利用这块屏
幕。“我们制作了非常有意思的视频，
将与表演一同播放，展现我们的城市，
也彰显我们希望传达的理念。”

据新华社

今日看点20日晚北京冬奥会闭幕式

意大利将上演怎样的“八分钟”？ 宁忠岩冲击奖牌
谷爱凌有望摘金

北京冬奥会赛程渐入尾声，18日将
决出5枚金牌。谷爱凌有望在自由式滑
雪女子U型场地技巧中夺金，宁忠岩将
在“冰丝带”向速度滑冰男子1000米奖
牌发起冲击。

手握一金一银的谷爱凌将迎来自
己的强项——自由式滑雪U型场地技
巧，只要正常发挥，她夺冠的希望很
大。在资格赛中，谷爱凌排名第一，携
手排名第五的张可欣、第七的李方慧晋
级决赛。

速度滑冰男子1000米比赛中，22
岁的宁忠岩将与队友廉子文并肩出
战。作为北京冬奥会周期崛起的新星，
宁忠岩在前几天的1500米比赛中就定
下了夺牌的目标，但由于心理压力大、
发挥欠佳，仅列第七。1000米比赛将是
他证明自己、弥补遗憾的机会。

当天另外三枚金牌将在自由式滑雪
男子障碍追逐、冬季两项女子12.5公里集
体出发和男子15公里集体出发中产生。

对于花滑迷来说，18日的双人滑比
赛不容错过。这是花样滑冰最后一个
小项，隋文静/韩聪将出战短节目，为之
后的自由滑乃至最终争冠奠定基础。

“葱桶组合”在上一届平昌冬奥会中以
微弱劣势屈居亚军，这次在家门口比
赛，他们夺冠的呼声很高。

另外，当天的冰壶赛场将迎来男子
铜牌赛以及两场女子半决赛。男子冰
球方面，芬兰队将与斯洛文尼亚队争夺
决赛权，另一个决赛席位将在瑞典队和
俄罗斯奥委会队之间产生。 据新华社
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有朋自远方来，不亦乐乎！北京
冬奥会，吸引了来自91个国家和地区
的数千名冬奥健儿不远万里赴约。

五环旗下，他们突破自我，摘金夺
银，创造历史，将冰雪运动的激情与荣
耀推向全球。赛场内外，点开他们的

“朋友圈”，他们与世界分享的又是怎
样一次冬奥之旅？

这届冬奥，“太酷了！”

冷却塔下，凌空翻转。
“这是我见过最酷的景色之一。”

美国自由式滑雪选手尼古拉斯·戈珀
每次从首钢滑雪大跳台跃起，都有种

“超现实”的错觉。
他的队友亚历山大·霍尔感同身

受：“背后那些‘疯狂的’烟囱太酷了！”
蓝天、山脉、城市和废弃钢铁厂，让他
们“感觉就像置身于虚拟网络游戏”。

让人惊艳的远不止“雪飞天”。“彩
练当空舞”的中国式浪漫也令他们沉
醉。“没有比这更好的比赛场地了，每
次踏入这座不可思议的建筑，我都被
惊艳到说不出话来。”德国速滑选手费
利克斯·里吉亨在社交媒体上为“冰丝
带”点赞。

参赛运动员对各个场馆评价非常
高。面对疫情挑战，能让世界上众多
顶尖选手齐聚在这里，这非常了不
起。”国际奥委会新闻发言人马克·亚
当斯说，从赛场体验到冬奥村氛围，运
动员们频频感慨“印象深刻”。

这里防疫，“很安心！”

海外疫情肆虐，北京冬奥闭环会
怎样？这是不少冰雪健儿来时的忐忑。

对于即将50岁的德国速滑选手
克劳迪娅·佩希施泰因来说，尤为如
此。“采取严格防疫，才能确保大家健

康安全，顺利参赛。”她成功在北京冬奥
创造历史，成为史上首位参加八届冬奥
的女运动员。

“很安全，很安心！”谈到防疫感受，
海外运动员们常如此脱口而出。“每天都
做核酸，你去吃个早饭就顺便做了，不到

10秒就完事，这一切都让人放心，防疫
特别到位。”来自马耳他的单板滑雪选
手珍妮丝·斯皮泰里说。

搭起一个安全港湾，最大程度减
少疫情对比赛干扰，成为参赛选手们
的共识。“冬奥村里执行严格消毒，大

家都戴好口罩，这能让我们把精力都集中
到比赛上，赛出精彩。”摘得女子雪上技巧
金牌的澳大利亚选手杰卡拉·安东尼说。

智能测温、快速核酸检测、随处可见消
毒设备……美国自由式滑雪运动员达丽
安·史蒂文斯不禁感叹“这是一场安全的奥
运盛会”，中国出色的疫情防控表现体现出
了坚韧的品格和凝聚各方智慧的能力。

这些瞬间，“超感动！”

“多么棒的礼物啊！”牙买加滑雪运动
员本杰明·亚历山大打开冬奥礼品包，被
中国小朋友的画作感动“破防”了。他特
意写了信，感谢中国小朋友的精心画作。

来自全国各地青少年创作的7500幅
画作被选为冬奥礼物赠给了运动员们。

“真的很暖心，我会把画挂到墙上，保证时
刻能看见。”澳大利亚运动员布里特妮·考
克斯说。

恰逢运动员生日，亲手制作蛋糕，精
心设计贺卡，送去温馨祝福……这样的感
动瞬间，在冬奥赛场不胜枚举。近1.9万
名赛会志愿者用真情的服务，与海外运动
员结下了友谊。

“让我感动的，是人的温暖。”黎巴嫩运
动员玛农·乌艾斯抵达北京当天，行李意外
丢失在机场，中方工作人员连夜寻找，不到
24小时物归原主。德国跳台滑雪选手卡塔
琳娜·阿尔特豪斯获得银牌，却在回家途中
不慎弄脏奖牌包装盒，北京冬奥组委得知
后，立刻准备了一份新的包装盒送去。

美国单板选手特莎·莫德刚到家几
天，已经开始想念中国了。开幕式上，志
愿者一句“欢迎来到中国”让她感动落
泪。临行起飞前，她发视频再度哽咽：“感
谢过去两周给予我的爱与支持，等疫情结
束一定再来，见见新结交的朋友们！”

“我迫不及待想再回（中国）了。”莫德
发帖说道。 据新华社

2月15日，美国选手雷德蒙·杰拉德在冬奥会单板滑雪男子大跳台决赛中。新华社发


